

BAB V

SIMPULAN DAN SARAN

A. Simpulan

1. Fungsi Program Ekonomi Koperasi Simpan Pinjam di Posdaya Flamboyan Kayuambon Lembang dalam Mengubah Kemampuan Ekonomi Anggota

Fungsi koperasi yang dijalankan di Posdaya Flamboyan dalam merubah kemampuan ekonomi anggota dalam program ekonomi koperasi simpan pinjam dapat disimpulkan bahwa dalam melaksanakan program ekonomi koperasi ini pengelola melakukan identifikasi potensi anggota masyarakat. Bentuk dari identifikasi yang dilakukan yaitu melihat kemampuan yang dimiliki oleh anggota dan menentukan apa yang perlu dikembangkan, melakukan proses pembinaan terhadap anggota masyarakat sebagai bentuk tindak lanjut dari identifikasi potensi yang telah dilakukan sebelumnya, bentuk dari proses pembinaan diisi dengan pemberian pelatihan baik itu pelatihan dalam pembuatan produk dan memberikan masukan berupa ide untuk mengembangkan usahanya. Pemberian motivasi terhadap anggota yang dilakukan secara langsung dan personal.

Kemudian melaksanakan pendampingan dengan memberikan masukan berupa ide untuk mengembangkan usaha anggota dan membantu dalam pemasaran. Selain itu pengelola juga melaksanakan proses pengawasan terhadap penggunaan dana pinjaman anggota dengan cara mengunjungi langsung anggota dan mengamati perkembangan kegiatan usaha anggota.

2. Strategi yang Dilakukan Pengelola dalam Menggerakkan Masyarakat Disekitar Posdaya Flamboyan Kayu Ambon dalam Program Ekonomi Koperasi Simpan Pinjam

Strategi atau cara yang dilakukan pengelola dalam menggerakkan masyarakat dalam program ekonomi koperasi simpan pinjam dapat disimpulkan para pengelola ini (P1 dan P2) dalam menggerakkan masyarakat menggunakan strategi dengan cara melihat peningkatan manfaat keanggotaan. Peningkatan manfaat keanggotaan terdiri dari meningkatkan harga pelayanan kepada anggota dan penambahan alokasi dana. Dimana dalam meningkatkan harga pelayanan kepada anggota dilaksanakan dengan memberikan bunga kredit yang lebih kecil dan meringankan persyaratan yang harus dipenuhi oleh anggota ketika akan mengajukan pinjaman, strategi lain yang dilaksanakan ialah dengan mensosialisaikan program ekonomi koperasi simpan pinjam ini dari mulut ke-mulut atau ketika pengajian rutin yang dilaksanakan di masjid sekitar RW.11 serta dalam memperbesar alokasi dana dari aktivitas koperasi melalui pemberian kredit dengan bunga yang relatif lebih murah dan jangka waktu pengembalian relatif lama.

3. Motivasi Anggota Program Ekonomi Koperasi Simpan Pinjam dalam Mengikuti Program Ekonomi Koperasi Simpan Pinjam di Posdaya Flamboyan Kayuambon

Motivasi anggota dalam mengikuti program ekonomi koperasi simpan pinjam di posdaya dapat disimpulkan bahwa jenis motivasi yang dirasakan oleh anggota yaitu jenis motivasi intrinsik dan ekstrinsik, dimana bentuk motivasi intrinsik dari anggota yaitu kebutuhan anggota akan dana untuk modal usaha dan kebutuhan dana untuk biaya pendidikan. Selain motivasi intrinsik, motivasi ekstrinsik dari anggota yaitu dalam mengikuti program koperasi simpan pinjam ialah karena tertarik dengan cara sosialisasi langsung yang dilakukan oleh pengelola dan karena bunga yang ditawarkan lebih rendah dari bunga pinjaman di tempat yang lain. Selain jenisnya motivasi juga memiliki fungsi, diantaranya:

1. Mendorong manusia untuk berbuat
2. Menentukan arah perbuatan

3. Menyeleksi perbuatan

Dengan demikian motivasi anggota untuk membuat sebuah usaha dalam rangka meningkatkan kemampuan ekonomi hidupnya dan mendorong untuk meneruskan pendidikannya, ini termasuk dalam hal mendorong manusia untuk berbuat. Kemudian dengan menjadi anggota koperasi simpan pinjam di Posdaya Flamboyan anggota yang awalnya meminjam uang kepada bank keliling berubah menjadi meminjam uang kepada koperasi yang secara prosedur tidak akan merugikan anggota seperti yang dilakukan oleh bank keliling, hal tersebut merupakan fungsi motivasi yang menentukan arah perbuatan. Fungsi yang terakhir adalah menyeleksi perbuatan, dengan menjadi anggota koperasi, anggota dapat menentukan harus meminta bantuan dana kepada pihak yang mana yang tidak memberatkan anggota.

4. Keikutsertaan dalam Koperasi Simpan Pinjam Di Posdaya Flamboyan Terhadap Perubahan Perilaku Ekonomi Anggota

Hasil akhir dari keikutsertaan dalam program ekonomi koperasi terhadap perubahan perilaku ekonomi anggota, perubahan perilaku tersebut diukur berdasarkan pencapaian tujuan koperasi dan perubahan perilaku yang terasa oleh anggota serta perubahan perilaku anggota yang teramati oleh pengelola. Tujuan yang telah dicapai hingga saat ini yaitu menjadikan anggota sebagai pribadi yang gemar menabung sehingga kedepannya dapat memiliki modal usaha sendiri. Sedangkan perubahan perilaku yang telah dicapai yaitu kesungguhan anggota dalam mengikuti program ekonomi koperasi dimana yang awalnya anggota meminjam uang kepada bank keliling, sedikit demi sedikit mulai berkurang. Sehingga anggota dapat mempergunakan dana yang dipinjamkan dari koperasi untuk memenuhi kebutuhannya diantaranya untuk memenuhi kebutuhannya sehari-hari dan juga untuk digunakan dalam membuat usaha dan dapat dilihat dengan jumlah anggota yang pada awalnya hanya 16 orang kini menjadi 150 anggota dan banyak juga anggota yang usahanya hanya usaha kecil menjadi lebih besar dari sebelumnya.

B. Saran

Berdasarkan penelitian yang telah dilaksanakan oleh peneliti, maka peneliti merasa perlu memberikan saran-saran untuk perbaikan dimasa mendatang, sebagai berikut :

1. Bagi Pengelola Program Ekonomi Koperasi di Posdaya Flamboyan Kayuambon Kecamatan Lembang

Saran ini diharapkan pengelola selalu mengawasi anggota dalam kegiatan program ekonomi koperasi. Selain itu, pengelola diharapkan dalam program ekonomi koperasi ini disarankan untuk lebih banyak memberikan pelatihan keterampilan untuk meningkatkan kemampuan anggota.

2. Bagi Peneliti Selanjutnya

Saran peneliti selanjutnya diharapkan dapat melakukan penelitian lebih lanjut dan lebih mendalam, bukan hanya di Posdaya akan tetapi dilembaga lain yang juga menyelenggarakan program ekonomi koperasi simpan pinjam. Karena koperasi merupakan hal yang penting dalam pembangunan ekonomi saat ini dan untuk kedepannya.